



SAC Sektion Basel
Veteranen-Vereinigung

Protokoll der Jahresversammlung vom 24. Januar 2013

Ort: Clublokal Nadelberg 12, Zeit: 14.30 bis 17.30 Uhr

Traktanden

1. **Begrüssung**

Der Obmann Eberhard Lohrmann begrüsst 40 anwesende Veteranen und Veteraninnen sowie den Sektionspräsidenten Peter Leupin.

Entschuldigt haben sich:

Sales Koch, Peter Iten, Walter Haefliger, Ruedi Heiz, Pierre Reusser, Raeto Steiger.

2. **Protokoll der Jahresversammlung 2012**

Das Protokoll der Jahresversammlung vom 12. Januar 2012 wird vom Obmann auszugsweise zitiert. Keine Wortmeldungen. Das Protokoll wird genehmigt und verdankt.

3. **Mutationen**

Im Berichtsjahr sind verstorben:

Carl Schneider, Edi Golder (beide 2012) und Dora Scheidegger (2013).

Neue Mitglieder der Veteranen-Vereinigung

Sven Starke, Gérard Goetti, Walter Haefliger und Ursula Flück.

Gemäss der neuen Regelung betr. die Eintrittsvoraussetzungen sind im Januar 2013 folgende Neumitglieder aufgenommen worden:

Erica Wenger, Christian Bossel, Barbara De Bortoli.

Rolf Walther ist aus gesundheitlichen Gründen aus dem SAC und damit auch aus der Veteranen-Vereinigung ausgeschieden.

Das ergibt einen aktuellen Stand von **104 Mitgliedern**.

Runde Geburtstage:

80 Jahre:

Peter Bacher, Peter Iten, Hansruedi Schwitter, Hans Jakob, Hans Peter Styner, Paul Bloch, Stefan Hohler.

90 Jahre:

Hugo Schwitter, Alfons Von Deschwanden, Ernst Hoffmann.

95 Jahre:

Heini Bosshart, Heini Rüeeger.

4. **Jahresbericht des Obmanns**

Der ausführliche Jahresbericht über die Aktivitäten und Beschlüsse der Veteranen-Vereinigung ist in den Jahresbericht der Sektion integriert, der im Frühjahr publiziert wird.

Die Wanderungen 2012 führten 3x in den Jura, 2x in die Innerschweiz, 2x ins Berner Oberland / Emmental, 3x ins Markgräflerland / Vorderer Schwarzwald, 1x in die Vogesen. Die zweitägige Wanderung fand im Gebiet Schwarzsee / Kaiseregg statt.

Der Obmann dankt allen Wanderleitern für ihren unermüdlichen Einsatz.

2012 wurden zwei Gremiumssitzungen abgehalten, an denen neben den üblichen Geschäften schwergewichtig das Thema "Entwicklung der Veteranen-Vereinigung" behandelt wurde.

Im Gremium haben sich seit der letzten Jahresversammlung keine Änderungen ergeben.

5. **Rechnungs- und Revisorenbericht**

Irène Gerber erläutert den Kassenbericht (Jahresrechnung und Bilanz). Der jährliche Beitrag der Mitglieder per 2012 wurde auf Fr. 35.- pro Wanderung festgelegt, was eine Subventionierung durch die Kasse von beinahe Fr. 10.- bedeutet. Keine Wortmeldungen.

Heini Stadler verliest den Revisorenbericht. Daraufhin wird der Kassierin und damit dem Gremium Décharge erteilt.

Wahl der Revisoren:

Nach dem Ausscheiden von Heini Stadler wird das Revisorat für das Jahr 2013 auf Vorschlag des Obmanns wie folgt gewählt:

- | | |
|-------------|--------------------|
| 1. Revisor | Eugen Blum |
| 2. Revisor | Dieter Weichelt |
| Suppleantin | Barbara De Bortoli |

6. **Jahresprogramm 2013**

Die Ankündigung des scheidenden Obmanns, im Jahr 2013 eine dreitägige Wanderung im Lötschental zu organisieren, wird positiv aufgenommen.

Peter Leupin orientiert über die Aktivitäten des SAC im Jubiläumsjahr. Am 14 Juni findet ein dreitägiger Grossanlass des CC in Interlaken statt. Die offizielle Feier der Sektion Basel wird am 2. November im K 7 (Kletterhalle im Gundeldingerfeld) steigen.

Hampe Styner kündigt an, eine Wanderung für Veteranen auf die Schreckhornhütte zu organisieren. 2013 ist das letzte "Dienstjahr" des langjährigen Hüttenwarts Hans Balmer.

7. **Rückblick Jubiläum 50 Jahre Veteranen-Vereinigung**

Der Obmann lässt nochmals die Jubiläumsveranstaltung in der Dorfkirche und dem Gemeindezentrum Allschwil am 23. Oktober 2012 Revue passieren.

8. **Entwicklung der Veteranen-Vereinigung**

Hanspeter Schmid referiert namens der beiden Arbeitsgruppen, die sich dem Thema angenommen haben. Er beleuchtet die Entwicklung des SAC in den letzten 50 Jahren von einem reinen Bergsteigerclub zu einem offenen Verein mit einer breiten Palette an Aktivitäten, vor allem im Bereich Wandern/Bergwandern. Diese Entwicklung hat die Position der Veteranen-Vereinigung in unserer Sektion verändert. Dazu kommen allgemeine gesellschaftliche Veränderungen, die Auswirkungen auf das Vereinsleben generell haben. Als zentrales Problem ist die hohe Eintrittshürde von 25 Jahren Mitgliedschaft im SAC erkannt worden, vor allem unter Berücksichtigung der wesentlich tieferen durchschnittlichen Mitgliedschaftsdauer in unserer Sektion. Das Gremium hat daher eine Senkung dieser Schwelle auf 15 Jahre beschlossen.

Diese Änderung wird überwiegend positiv kommentiert.

9. **Anträge an das Gremium**

Es liegen keine Anträge vor.

10. **Varia**

Keine Wortbegehren.

Der Obmann dankt zum Schluss seinen Kollegen und Kolleginnen im Gremium für die gute Zusammenarbeit. Er übergibt Hanspeter Schmid als neuem Obmann der Tradition entsprechend die Hausschlüssel für das Clublokal und die Tischglocke.

Im Namen des Gremiums dankt Hanspeter Schmid Eberhard Lohrmann für seinen grossen Einsatz als Obmann im vergangenen Jahr.

Nach dem geschäftlichen Teil erholt sich die Versammlung bei einem von Eberhard gestifteten Apéro mit Markgräfler Gutedel sowie Speck- und Nussgugelhopf.

Daraufhin wird der Anlass beschlossen mit einer Filmvorführung von Bruno De Bortoli über einen Arbeitseinsatz, unter anderem von Sandoz-Lehrlingen, auf der Strahlegghütte.

Basel, 28. Januar 2013

Für getreues Protokoll:
Silvia Schmid